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КУРСЫ ВАЛЮТ
По прогнозам Gismeteo, 24 декабря по республике 

ожидается облачная с прояснениями погода, 
без осадков. Температура воздуха 

от 0 до 4 градусов тепла. 

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна убывающая: 36,7%
Восход – 1:00
Заход – 12:21

Долгота дня: 9 ч 1 мин
Восход – 7:30
Заход – 16:31

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

(Окончание на 2-й стр.)

ПОДПИСКА-2025

УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Подписная кампания на 
периодические издания на 
1-е полугодие 2025 года в 
самом разгаре.

К т о - т о 
из вас уже 
о ф о р м и л 
п о д п и с к у 
на  газеты 
и журналы, 
кто-то толь-
ко собира-
ется, но время летит быстро, и надо 
успеть это сделать до 20 декабря, 
когда подписная кампания завер-
шится.

Надеемся, что  наша уважаемая чи-
тательская аудитория сохранит свои 
предпочтения и будет получать «СО» 
и в следующем полугодии. Впрочем, 
выписать газету можно и на три ме-
сяца, и даже на месяц – как вам по-
зволяют финансовые возможности, а 
затем снова продлить подписку. Мож-
но сделать новогодний подарок своим 
родителям, коллегам-ветеранам, вы-
писав для них «Северную Осетию». 
Можно объединиться с соседями по 
площадке и выписать один общий 
экземпляр любимой газеты, таким 
образом минимизировав расходы. 

В общем, есть разные варианты, 
чтобы продолжить общение со своим 
другом-газетой с большими историей 
и традициями. Оставайтесь с нами!

Подписная цена газеты «Северная 
Осетия» на 1-е полугодие 2025 г. со-
ставляет:

– для основой категории граждан 
– 1684 руб. 80 коп.

– для льготников – 1299 руб. 90 
коп.

Подписаться на газету «Северная 
Осетия» и получать ее в руки можно 
в киосках «Ног бон». Цена – 600 руб.

Киоски расположены в районе же-
лезнодорожного вокзала, Архонского 
круга,  на углу пр. Коста и ул. Калини-
на, а также в районных центрах – Моз-
доке, Дигоре, Беслане и Эльхотове.

О ДУХОВНОМ     Во Владикавказе на территории будущего храма прошел субботник

ТРУД ВО БЛАГО, С МОЛИТВОЙ О ПОБЕДЕ
Более 300 бойцов полка им. дважды Героя СССР, Героя Монгольской Народной Республики И.А. Плиева облагородили 
территорию, на которой планируется возобновить строительство собора святого князя Александра Невского.

Зарина КАБИСОВА

В мероприятии также приняли участие руководитель 
администрации Главы и Правительства РСО–А Ибрагим 
Гобеев, духовенство Владикавказской и Аланской епар-
хии во главе с архиепископом Герасимом, прихожане 
собора, а также «срочники».

Субботник проводился с целью благоустройства парка 
Победы и подготовки его к предстоящему возобновле-
нию возведения собора. 8 декабря 2024 года состоялась 
рабочая встреча инициативной группы по возобновле-
нию строительства собора, участие в которой приняли 
представители правительства, духовенства, крупных 
компаний. Это первый этап, запланированный по итогам 
встречи инициативной группы.

«12 лет назад, в 2012 году, был заложен первый камень, 
который ознаменовал начало строительства храма. Од-
нако по разного рода причинам оно было заморожено, и 
стройка остановилась. В этом году возникла идея о воз-
обновлении работ. Она была поддержана руководством 
республики, – сказал владыка Герасим. – Это место очень 
значимое, поскольку находится в парке Победы. Мы все 
желаем победы и молимся о победе. Ну а кто, как не 
святой Александр Невский, является одним из главных 
победителей в нашей истории! Этот храм собрал бы и 
воинов, и всех наших жителей, которые молились бы 
святому сроднику своему, поскольку святой Александр 
Невский – внук княгини Марии-аланки. Поэтому на чет-
верть крови он алан, человек не чужой, родной».

Ибрагим Гобеев отметил, что храм станет отдушиной 
и точкой притяжения для всех православных и в особен-
ности участников специальной военной операции.

«Конечно же, без помощи благодетелей и неравнодуш-
ных православных граждан нашей республики и страны 
мы этот храм не построим. Уверен, среди нас много тех, 
кто с удовольствием поможет в строительстве. Первым, 
кто откликнулся, был глава нашей республики Сергей 
Меняйло. Также посыл пошел через полк им. Иссы Пли-
ева», – сказал он.

 Святой князь Александр Невский – один из самых 
почитаемых воинов в истории Руси, защитник западных 

рубежей, посвятивший жизнь борьбе с захватчиками: литовцами, шве-
дами, немцами. Его образ – олицетворение преданности, мужества и 
храбрости. Еще одним таким примером являются наши бойцы, которые 
посчитали своим долгом помочь в благоустройстве храма.

«Человек в любой сложной ситуации обращается к Богу, просит его 
о помощи. У нас в полку тоже есть храм, в который мы часто заходим 
помолиться. Нас не заставляли приходить на субботник, это все идет 
от сердца. Хочется внести свой вклад в общее дело. Мы все считаем 
это своим долгом», – рассказал Алан Дзабиев.

* * *
31 мая 2010 года на Священном Синоде РПЦ принято решение о воз-

ведении 4-х храмов Александра Невского: на Севере, Юге, Западе и 
Востоке России, которые будут образовывать крест, символизирующий 
защиту страны. Три уже построили, а последний появится во Владикав-
казе. Планируется, что он станет одним из крупнейших на Северном 
Кавказе.

    ПЛАТЕЖНЫЙ ПРОГРЕСС. В Северной 
Осетии к 1 октября 2024 года было выпущено 
почти 1,7 миллиона платежных карт, что на одну 
треть больше, чем за предыдущий год. Таким об-
разом, в среднем на одного жителя региона при-
ходится 2,4 карты, согласно данным Нацбанка. 

Вместе с тем, инфраструктура для безна-
личных платежей значительно расширилась: 
за год количество электронных терминалов и 
банкоматов увеличилось на 25% и достигло 9,6 
тысячи единиц. Таким образом, на одну тысячу 
жителей сейчас приходится 14 таких устройств, 
что превышает средние показатели по Северо-
Кавказскому федеральному округу. 

Развитие альтернативных способов полу-
чения финансовых услуг является ключевой 
задачей проекта, направленного на повышение 
финансовой доступности в регионе. Этот проект 
реализуется совместными усилиями Отделения 
Банка России по Северной Осетии-Алании, пра-
вительства республики, кредитных организаций 
и операторов связи. 

    ЗАБОТА В ДЕЙСТВИИ. Недавно учащиеся, 
педагоги и родители образовательных учрежде-
ний, включая школу-интернат на улице Гастелло, 
школу-интернат им. М. С. Бароева в селе Гизель, 
а также школы №№ 7, 8, 17, 38, 40 и 50 и детский 
сад № 61, собрали и передали гуманитарные гру-
зы для бойцов 429-го полка. Школьники написали 
письма солдатам с новогодними пожеланиями, а 
воспитанники детского сада создали трогатель-
ные рисунки, которые военные очень ценят и 
бережно хранят. В передачу вошли теплые вещи, 
сладости и средства личной гигиены. 

«Низкий поклон и огромная благодарность 
всем детям и педагогам, а также всем, кто 
участвует в отправке посылок для бойцов на 
фронт. Как важно для них ваше теплое участие. 
Ваша поддержка вселяет в солдат веру, что все 
они делают правильно и все трудности будут 
преодолены», – поблагодарила участников от 
имени военнослужащих председатель отде-
ления российской общественной организации 
семей погибших защитников Отечества Татьяна 
Днепровская.

    ЧИСТОТА ВОДОЕМОВ. Очистные со-
оружения станицы Павлодольской и поселков 
Притеречный и Садовый в Моздокском районе 
перешли под управление республиканского 
водоканала. 

Эти станции, построенные в 2024 году, оснаще-
ны тремя линиями очистки: механической, био-
логической и ультрафиолетовой. Механическая 
линия удаляет крупный мусор, биологическая 
– обеззараживает сточные воды с помощью кис-
лорода и микроорганизмов, а ультрафиолетовая 
разрушает бактерии и вирусы, превращая стоки 
в воду, пригодную для рыбохозяйственных нужд. 

«Открытие трех очистных сооружений значи-
тельно улучшит как благосостояние поселков, 
так и экологическую ситуацию в республике», – 
отметил главный инженер Моздокского филиала 
ГУП «РПВВ» Андрей Запорожец. 

ВОПРОС ДНЯ

Какие качества в человеке развивают занятия спортом?
Карина УРУМОВА, работник связи, 

г. Ардон: 
– На примере своего молодого соседа 

могу сказать, что физическая культура 
и спорт развивают в человеке не одно 
положительное качество. Прежде всего 
– целеустремленность, умение добивать-
ся исполнения своей мечты. Мой сосед 
еще учеником начальных классов стал 
ходить на тренировки, как говорится, в 
любую погоду, в жару и в холод. Во дворе 
посмеивались: сумка была едва ли не 
больше своего хозяина. Но шло время, 
имя нашего спортсмена стало появлять-
ся в районной газете и республиканском 
детском спортивном издании среди имен 
победителей и призеров чемпионатов и 
других спортивных мероприятий. А сегодня 
он –  – известный в спортивных кругах Осе-
тии и далеко за ее пределами спортсмен, 
сильный, красивый и воспитанный молодой 
человек. Мы, соседи, гордимся им и вместе 
с его родителями радуемся его успехам.

Нугзар БЕКАУРИ, обладатель вто-
рого спортивного разряда по легкой 
атлетике:

– Самое главное – становишься более 
дисциплинированным, развивается сила 
воли. При этом повышается самооценка, 
ведь когда мы преодолеваем трудности, 
терпим лишения и ограничения ради какой-
то цели, мы начинаем себя уважать. Психи-
ка укрепляется. Знаете, когда я первый раз 
пришел на спортплощадку, казалось, что 
все только на тебя и смотрят, переживал, 
что подумают другие о твоей физической 
форме и т. д.

Потом со временем ты концентрируешь-
ся только на себе, такая привычка перешла 
и на другие сферы моей деятельности.

Юрий НАНИЕВ, бывший баскетболист:
– Спорт влияет на развитие множества 

положительных качеств, за счет кото-
рых формируется характер спортсмена, 
стабилизируется эмоциональный фон, 
появляется уверенность в себе и своих 
силах. Благодаря спорту человек посто-
янно взаимодействует с окружающими, 
соответственно, учится коммуникации и 
слаженной работе в коллективе. Важ-
ное значение имеет и вид спорта, так как 
именно от выбранной дисциплины скла-
дывается определенный набор качеств. 
Так, например, баскетболистам в большей 
степени присуще уважение, ответствен-
ность и коммуникабельность, так как это 
командный вид спорта, и данные качества 
являются наиболее значимыми. 

Алета ГИОЕВА, преподаватель кол-
леджа:

– Я никогда не занималась профессио-
нальным спортом, ибо не зря говорят что 
«спорт калечит, физкультура лечит». А вот 
именно физкультура, общая физическая 
подготовка, регулярное посещение тре-
нажерного зала для поддержания тела в 
тонусе – это однозначно благо. Улучшается 
кровоток, мозг получает больше кисло-
рода, улучшается настроение, и многие 
органы тела, скованные гиподинамией 
современного образа жизни, начинают 
полноценно функционировать.

Елена ШАТАЛОВА, начальник отдела 
по делам молодежи и спорта АМС Моз-
докского района:

– Целеустремленность, лидерство, уме-
ние работать в команде, ответственность, 
настойчивость, наконец, чувствовать и 
понимать свое тело – это качества настоя-
щего спортсмена, и они пригодятся в самых 

разных сферах жизни. Занятия спортом 
учат ставить перед собой цели и шаг за 
шагом их достигать – это дисциплинирует. 
В спорте практически ничего не полу-
чается с первого раза и, чтобы научиться 
новому, нужно пробовать снова и снова. В 
командных видах каждый спортсмен явля-
ется важным звеном цепи. Лень, халатное 
отношение подводят всю команду. Таким 
образом, спорт учит ответственности. 
Регулярные занятия помогают быстро кон-
центрироваться, понимать и направлять 
внутренние ресурсы на восстановление 
и поддержание своего организма при не-
домогании или плохом самочувствии. Это 
интересное качество называется «умение 
договариваться со своим телом». Занятия 
спортом доказывают, что в жизни можно 
достичь практически всего! 

Заур ГАЦАЛОВ, повар:
 – Занимаясь спортом, я заметил, что 

у меня развиваются такие качества, как 
дисциплина и настойчивость. Когда тре-
нируешься, нужно регулярно выполнять 
упражнения и не сдаваться, даже если 
трудно. Кроме того, спорт помогает на-
учиться работать в команде, если это 
командные игры, и понимать, как важно 
поддерживать друг друга. Я также заме-
чаю, что занимаясь спортом, становлюсь 
более организованным в повседневной 
жизни. И, конечно, спорт очень помогает 
в улучшении здоровья и настроения. В 
общем, это отличный способ развивать не 
только тело, но и характер! 

 Игорь ТЕХОВ, служащий:
– Спорт – это движение! И уже само 

по себе хорошо, для себя ли занимается 
человек или стремится попасть в большой 
спорт. Мне нравятся все виды спорта, но  

предпочитаю для мальчиков борьбу, фут-
бол и легкую атлетику. А девочек вообще 
не вижу в тяжелых видах спорта. 

Есть еще интеллектуальные шахматы, 
и я уверен, что они очень полезны, раз-
вивают ум, способности анализировать и 
просчитывать. Я с уважением отношусь к 
этому виду спорта и к достижениям в этой 
области!

СОСЛАН Б., борец:
– Я с детства занимаюсь вольной борь-

бой, и мне это очень помогает с дисципли-
ной, потому что в спорте нельзя филонить, 
пропускать тренировки. Спорт – это и здо-
ровый образ жизни, разработка всех групп 
мышц (смотря какой вид спорта). Есть 
здесь и еще один положительный фактор-
сдерживание агрессии, так как все свои 
негативные эмоции ты оставляешь в зале. 

Денис БОНДАРЕВ, боксер, студент 
СОГТЭК:

– Несколько лет в центре моего интереса 
– бокс. Я ни разу не пожалел, что выбрал 
этот вид. Спорт в целом дисциплинирует, а 
без этого нельзя добиться хороших резуль-
татов. И каждый вид спорта вырабатывает 
в человеке положительные качества или 
усиливает их.  Спокойные виды спорта 
мне меньше нравятся, хотя, например, в 
шахматы я играю, но у меня нет времени 
сосредоточиться на них.

Неля ГАССИЕВА, домохозяйка:
– Я – за самбо и плавание. Как и другие 

виды спорта, они развивают такие каче-
ства, как выносливость, сила духа и тер-
пение. Почему я выбираю самбо? Чтобы 
всегда мой сын мог защитить себя и других. 
Мы ходили на плавание, ведь   умение дер-
жаться на воде всегда пригодится, и этим 
азам мы успели научиться.   

РАБОЧЕЕ СОВЕЩАНИЕ

Ïîäâîäÿ 
èòîãè ãîäà
Вчера глава республики 
Сергей МЕНЯЙЛО провел 
заключительное в этом 
году еженедельное рабочее 
совещание. В нем приняли 
участие председатели 
парламента – Таймураз 
ТУСКАЕВ и правительства 
– Борис ДЖАНАЕВ, члены 
кабинета министров, 
руководители администраций 
районов, организаций-
поставщиков жк-ресурсов и 
представители МВД и МЧС. 
Основными вопросами стали: 
подведение итогов выполнения 
отраслями финансово-
экономических планов года и 
подготовка органов власти к 
безаварийному прохождению 
длительных новогодних 
каникул.

Всеволод РЯЗАНОВ

Последнее в этом году аппаратное 
совещание традиционно началось с 
доклада о ситуации в республике на ми-
нувшей неделе. Она прошла спокойно, 
однако в связи с погодной обстановкой 
продолжает действовать режим ЧП. 

Проезд по Военно-Грузинской дороге 
возобновлен, тем не менее в республике 
скопилось 1800 транзитных грузовиков, 
лишь половина из которых находятся на 
спецстоянках.

За отчетный период зарегистриро-
вано 170 преступлений, в 15 пожарах 
пострадали два человека, в 99 ДТП по-
гибли 8 и пострадали 19 человек. В этой 
связи глава республики распорядился 
усилить меры безопасности на дорогах.



ХОРОШАЯ НОВОСТЬ 

Единовременные выплаты
к юбилею совместной жизни
По инициативе Главы РСО–А Сергея МЕНЯЙЛО
с нового года в Северной Осетии установлена 
единовременная денежная выплата супругам, 
проживающим в официальном браке и отмечающим 
в 2025 году юбилейную дату: 25-, 50-, 60- или 
70-летие совместной жизни.

Отдел социальной политики «СО»

Выплата устанавливается в за-
висимости от продолжительности 
брака со дня его регистрации: к 
25-летию совместной жизни – 25 
тысяч рублей, к 50-летию – 50 ты-
сяч рублей, к 60-летию – 60 тысяч 
рублей, к 70-летию – 70 тысяч ру-
блей.

Производиться она будет тер-
риториальными органами Мини-
стерства труда и социального 
развития РСО–А – управлениями 

социальной защиты населения по 
месту жительства юбиляров, за 
счет средств республиканского 
бюджета.

Для предоставления единовре-
менной денежной выплаты заяви-
телю необходимо представить в 
УСЗН по месту жительства:

– заявление установленной фор-
мы;

– документ, удостоверяющий 
личность (подлинник и копию);

– сведения о регистрации брака;
– данные о реквизитах счета, от-

крытого в кредитной организации;

– согласие на обработку персо-
нальных данных.

Выплата будет назначаться и 
выплачиваться, если обращение за 
ее назначением со всеми необходи-
мыми документами последовало в 
срок не позднее шести месяцев со 
дня юбилея.
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АКЦИЯ  В Доме правительства прошла ежегодная «Елка желаний»

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ ТАМ, ГДЕ В НИХ ВЕРЯТ

Один из самых волшебных праздников в году 
все ближе, а это значит, что самое время делать 
подарки. Особенно детям, которые больше других 
нуждаются в чуде.
Зарина КАБИСОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Благотворительная акция «Елка 
желаний» стала уже доброй ново-
годней традицией. Каждый год 
организаторы мероприятия вешают 
на елку открытки «желаний», чтобы 
дети почувствовали себя счастли-
выми, а каждый, кто хочет помочь, 
мог стать волшебником и исполнить 
их мечты.

В мероприятии приняли участие 
глава республики Сергей Меняйло, 
Председатель Парламента РСО–А 
Таймураз Тускаев, Председатель 
Правительства РСО–А Борис Джа-
наев, руководитель администрации 
Главы и Правительства РСО–А 
Ибрагим Гобеев, члены кабинета 
министров, ректоры вузов Север-

ной Осетии. Не остались в стороне 
и наши Герои России: Артур Орлов 
и Юрий Абаев также примерили на 
себя роль волшебников.

Сергей Меняйло первым снял 3 
открытки-шара с новогодней елки. 
Он подарит юным мечтателям ве-
лосипед, квадрокоптер и каркас-
ный бассейн. Глава отметил, что 
данная акция стала замечатель-
ной предновогодней традицией 
в нашей стране, которая создает 
праздничную атмосферу, а главное 
– дарит возможность осуществить 
заветные детские мечты. И также 
попросил присутствующих по воз-
можности исполнить их до Нового 
года. 

Таймураз Тускаев исполнит же-
лания 11-летнего Давида, кото-
рый мечтает о беговой дорожке, 
15-летней Рашиды, которая за-
гадала умную колонку, а также 
8-летнего Мирона, который предо-
ставил право дарителю выбрать 
подарок.

Борис Джанаев также «вытянул» 
три новогодних открытки-шара 
с елки. Ребята попросили искус-
ственную елку, подарок-сюрприз 
и профессиональный надувной 
батут.

«Все желания будут выполне-
ны!» – пообещал премьер.

Заместителю Председателя 
Правительства РСО–А Альбине 
Плаевой в одной открытке «до-
стались» сразу 4 мечтателя из 
многодетной семьи, которые, на-
верное, долго спорили над тем, 
что попросить, поэтому выбрали 
подарок-сюрприз.

«Очень надеюсь угадать с по-
дарком», – сказала Альбина Ана-
тольевна.

Акция «Елка желаний» подарила 
возможность врио председате-
ля Комитета по делам печати и 
массовых коммуникаций Мадине 
Габаловой поздравить с Новым 
годом 6-летнюю Каролину из Се-
верной Осетии. Она тоже мечтает 
о подарке-сюрпризе.

«Акция очень добрая, человеч-
ная, гуманная. Для нас честь по-
мочь ребятам, которые находятся 
в трудной жизненной ситуации, 
сделать их праздник ярче и счаст-
ливее», – сказала Мадина Русла-
новна.

Благотворительная акция «Елка 
желаний» проводится ежегодно 
с 2018 года по всей стране и объ-
единяет людей, готовых творить 
добрые дела.

 Желания участников акции ис-
полняют тысячи неравнодушных 
граждан: представители феде-
ральной, региональной и муни-
ципальной властей, депутаты, 
представители общественности, 
бизнеса, частные лица. 

ТРАДИЦИИ  На стендах выставки 
представлены семейные династии
из МВД республики.

С честью
несут службу

Во Владикавказе открылась выставка 
«Семейные династии Осетии». Это 28 
информационных стендов, на которых 
размещены фотографии и истории 
представителей семей, проработавших в 
одной сфере деятельности в течение многих 
лет. Это и полицейские, и сотрудники МЧС, 
военнослужащие, педагоги, представители 
искусства, некоммерческой сферы, заводские 
работники и многие другие. 
Алан ХАДАЕВ,
фото автора 

Выставка организована региональным отделением Всероссий-
ской общественной организации по РСО–А «Трудовая доблесть 
России» и поддержана Фондом президентских грантов. На от-
крытии выступил заместитель министра внутренних дел Северной 
Осетии полковник полиции Михаил Мыльников. 

– Выражаю большую благодарность организаторам данного 
мероприятия. С малых лет дети видят, как и где работают их 
родители, с какими трудностями им приходится сталкиваться, 
как относятся к выбранной профессии. Многие из них принимают 
решение – пойти по стопам старшего поколения. Так, например, на 
сегодня в МВД проходят службу свыше 10 сотрудников, у которых 
больше трех поколений в семье работали в органах внутренних 
дел. Они всегда с особым трепетом относятся к выполнению 
своих обязанностей, с честью несут службу, – отметил Михаил 
Александрович. 

Сотрудники Министерства внутренних дел представлены тремя 
фамилиями: Мурашко с общим трудовым стажем династии 130 
лет, Багаевы – 75 лет и Бараковы – 70 лет. О каждом представи-
теле фамилий на стендах – подробная информация и фотографии. 

Значимость подобных выставок отметила и председатель 
регионального отделения «Трудовая доблесть России» Луиза 
Каргинова.

– Работа была проделана трудоемкая, кропотливая, но очень 
интересная. Отдельно хочется поблагодарить представителей 
Министерства внутренних дел и работников Владикавказского 
вагоноремонтного завода за помощь в организации и проведении 
данного мероприятия. У нас очень много достойных семейных 
династий, которые внесли существенный вклад в экономику, 
историю, культуру не только нашей маленькой Осетии, но и всей 
страны. Целью выставки было познакомить жителей и гостей ре-
спублики с хотя бы малой частью таких семейных династий. Ведь 
они – наша гордость, – подчеркнула Луиза Гавриловна. 

Организаторы мероприятия вручили всем представленным 
семьям благодарственные письма и подарки – семейные альбо-
мы. Выставка уже заинтересовала горожан и гостей столицы: к 
стендам выстроилась очередь. 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ   
В ходе заседания было 
принято несколько 
Стратегий развития в 
различных сферах 

Определились
с планами

Вчера прошло 
очередное заседание 
республиканского 
кабинета министров 
под председательством 
Бориса ДЖАНАЕВА. 
Несмотря на конец 
месяца и года, оно 
не последнее. Члены 
правительства намерены 
собраться еще в пятницу.

Тамара БУНТУРИ

Повестка дня насыщенная, она 
насчитывает 50 пунктов. Сначала по 
традиции о кадрах. Первый замести-
тель министра промышленности и 
инвестиций Северной Осетии Олег 
Атаров, заместитель министра физи-
ческой культуры и спорта республики 
Дмитрий Кабацкий покидают посты 
по собственному желанию. В прежних 
должностях остаются первый за-
меститель министра ЖКХ, топлива 
и энергетики Северной Осетии Алан 
Хадиков и заместитель председа-
теля республиканского Комитета по 
транспорту и дорожной инфраструк-
туре Алан Акоев. 

Следующий вопрос – утверждение 
плана заседаний на первый квартал 
предстоящего года. Борис Джана-
ев напомнил о дисциплине: 11 ми-
нистерств и ведомств до сих пор 
не предоставили свои вопросы для 
рассмотрения, и предупредил: пят-
ница – крайний срок. Также в орга-
низационной части было объявлено 
о создании комитета по ЧС штатной 
численностью 10 человек. 

Далее первый заместитель руково-
дителя администрации Главы и Пра-
вительства Северной Осетии Виктор 
Ортабаев предложил упразднить 
Постановление Правительства от 
13 декабря 2016 года «О признании 
южной части города Владикавказа 
лечебно-оздоровительной местно-
стью местного значения». Теперь 
эта территория является курортной 
местностью федерального значения. 

Блок вопросов был посвящен си-
стеме здравоохранения. В частности, 
была принята Территориальная про-
грамма государственных гарантий 
бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи на террито-
рии Северной Осетии на 2025 год 
и на плановый период 2026 и 2027 
годов. «Финансирование на следу-
ющий год составит более 14 млрд 
рублей, – подчеркнул Борис Джана-
ев. – Особый упор делается на он-
кологические, эндкринологические, 
сердечно-сосудистые заболевания. 
Все пункты программы направлены 
на повышение уровня медицинских 
услуг, которые оказываются нашим 
гражданам». 

Особая тема – бюджет на пред-
стоящий период. Врио министра фи-
нансов республики Оксана Карова 
доложила, что работа по формирова-
нию бюджета завершена. Документ 
социально ориентирован. Его основ-
ные приоритеты – поддержка образо-
вания, здравоохранения, социальной 
политики, развитие инфраструктуры. 
Председатель правительства при-
звал своих коллег уделять присталь-
ное внимание его своевременному и 
качественному исполнению. В ходе 
обсуждения сферы ЖКХ прозвучало, 
что в 2025 году начнется газифика-
ция садоводческих товариществ. Что 
касается республиканской програм-
мы капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах 
на 2014–2038 гг., то есть изменения: 
теперь в нее входят объекты неза-
висимо от года постройки. Всего же в 
перечне программы 2,5 тысячи МКД. 

Помимо здравоохранения и ЖКХ 
говорили о Стратегиях развития 
туристско-рекреационного и до-
рожно-транспортного комплексов, 
архивного дела, реализации моло-
дежной политики. Внесли измене-
ния в государственную программу 
РСО–А «Развитие информационного 
общества в РСО–А на 2020–2024 гг.».
«Мы ожидаем, что обновленный до-
кумент будет способствовать улуч-
шению качества государственных 
услуг и развитию новых секторов 
экономики. В условиях цифровых 
реалий создание информационного 
пространства становится приори-
тетной задачей», – заключил Борис 
Джанаев. 

Также в ходе заседания утверди-
ли льготный тариф для студентов и 
школьников для проезда в пригород-
ных поездах. Стоимость проезда из 
Владикавказа в Беслан для данной 
категории составит 13 рублей 80 коп 
против 27 рублей 60 коп., в Эльхотово 
– 34 рубля 20 коп. против 68 рублей 40 
коп. На эти цели в 2025 году в бюдже-
те заложено 950 тысяч  рублей. 

ВАЖНО

ПЕНСИИ И ПОСОБИЯ – 
ДОСРОЧНО
В связи с новогодними 
праздниками жители 
Северной Осетии, которым 
детские пособия поступают 
на счета в банках, получат их 
за декабрь 25 декабря. Также 
досрочно 26–28 декабря 
будет перечислена пенсия за январь тем 
пенсионерам, кто обычно получает ее на карты 
и счета в первой декаде месяца.  

Пресс-служба Отделения Фонда
пенсионного и социального страхования РФ по РСО–А

Напоминаем, что 
зачисление выплат 
в банках происходит 
в течение всего дня. 
Если средства не по-
ступили утром, нужно 
дождаться перечисле-
ния до конца дня. 

Д о с р о ч н о  О т д е -
ление СФР по РСО-
Алания перечислит:

  единое пособие на детей до 17 лет и беременным женщинам;
  пособие по уходу за ребенком до 1,5 лет работающим и не-

работающим родителям;
  выплата на первого ребенка до 3 лет;
  пособие на ребенка военнослужащего по призыву/мобили-

зованного; 
  ежемесячную выплату из материнского капитала. 

Пособия и пенсии жителям республики, которые получают их 
на почте, будут доставлены в зависимости от графика работы 
конкретного почтового отделения. 

Обращаем внимание, что пенсия, которая поступит на счета в 
банках в конце декабря — это не дополнительная пенсия, а вы-
плата пенсии за январь досрочно. В связи с этим стоит учесть, 
что следующая выплата будет в феврале в обычные сроки. Что 
касается детских пособий, то очередная выплата родителям, по-
лучившим средства за декабрь досрочно, будет произведена по 
стандартному графику за январь — в феврале 2025 года. 

Единый контакт-центр СФР: 8-800-100-00-01 (звонок бесплат-
ный, график работы региональной линии: пн-чт – с 9.00 до 18.00, 
пт – с 9.00 до 16.45).

ПОДВОДЯ ИТОГИ ГОДА

(Окончание.
 Начало на 1-й стр.)

В жилищно-коммунальной сфере произошло 
52 отключения коммунальных ресурсов, ликви-
дировано 190 утечек воды. Отдельной темой 
стало заключение муниципальными образовани-
ями договоров с ГУП РПВВ на техобслуживание 
тепловых предприятий.

Этот шаг является завершающим в процессе 
передачи всех муниципальных ресурсоснабжа-
ющих организаций в состав РПВВ. Он необходим 
для выполнения в текущем году требований 
федерального пилотного проекта по модерни-
зации системы ЖКХ, который осуществляется 
в нашей республике.

Тем не менее, Алагирский, Моздокский рай-

оны и Владикавказ до сих пор не заключили 
данные договоры. Невыполнение требований 
многомиллиардной инвестиционной программы 
может повлечь исключение из нее республики. 

Глава республики потребовал от руководства 
МО в течение текущей недели исполнить требо-
вание программы. В случае невыполнения этого 
распоряжения в срок глава распорядился объ-
явить для сотрудников АМС названных муници-
пальных образований рабочими все выходные 
дни после 28 декабря вплоть до заключения 
соглашений.

Также в очередной раз С. Меняйло поставил 
перед всеми органами, ведомствами и службами 
исполнительной власти задачи по подготовке 
к безаварийному прохождению праздничного 
периода. В частности, это создание ведомствен-

ных и республиканского штабов по контролю 
ситуации и координации действий по пред-
упреждению и ликвидации сбоев и аварийных 
ситуаций. 

Это касается предприятий жизнеобеспече-
ния, безопасности, здравоохранения, дорожно-
го хозяйства, транспорта. В том числе, речь шла 
о безопасности отдыхающих в курортных зонах.

Отдельно глава республики распорядился 
обнародовать телефоны, по которым граждане 
могут звонить в экстренных ситуациях, и обе-
спечить их бесперебойную работу.

Далее были заслушаны отчеты членов каб-
мина о выполнении планов работ и освоении 
выделенных на их осуществление федеральных 
бюджетных средств.

Освоение средств, направленных на вы-
полнение национальных проектов, достигло 
94,4%, а госпрограмм – 93,5%. За неделю при-
рост составил более 4% по каждой позиции. По 
всем остальным программам освоение средств 
завершится на текущей неделе.

Глава вновь напомнил членам кабмина о 
необходимости контролировать заключение 
соглашений с федеральными ведомствами на 
реализацию проектов следующего года. На 
сегодня в федеральном реестре значатся уже 
почти шесть десятков проектов.

Руководитель республики отметил, что это 
хороший показатель, а Борис Джанаев уточнил, 
что на согласовании с федеральными структура-
ми находится еще часть проектов. Они должны 
получить подтверждение уже на этой неделе.

Несмотря на это, С. Меняйло поручил при-
ступить к выставлению проектов на торги уже 
на текущей неделе, чтобы в новом году начать 
работу по их выполнению как можно раньше.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОДДЕРЖКА 
Медработники 
республики получают 
специальную выплату 

Согласно 
электронному 
реестру
В 2024 году специальные 
социальные выплаты 
получают 5 370 
медработников в Северной 
Осетии. На обеспечение 
этих целей региональное 
Отделение Социального 
фонда России (СФР) 
направило свыше 390 
миллионов рублей.

Пресс-служба 
Отделения СФР по РСО–А

С марта текущего года были повыше-
ны размеры ежемесячных социальных 
выплат для медицинских работников. 
Размер выплаты зависит от категории, 
должности специалиста, вида медорга-
низации, продолжительности отработан-
ного времени, а также от населенного 
пункта, в котором работает специалист. 
В населенных пунктах Северной Осетии 
с численностью проживающих свыше 100 
тысяч человек максимальный размер 
специальной выплаты составляет 18 500 
рублей для врачей и 8 000 рублей – для 
персонала среднего звена. При этом в 
местности с населением менее 50 тысяч 
человек размер выплаты у врачей дости-
гает 50 тысяч рублей, у среднего медпер-
сонала – 30 тысяч рублей.

«Оператором выплаты выступает От-
деление СФР по Северной Осетии. По 
итогам каждого месяца медицинские 
учреждения формируют электронный 
реестр работников, имеющих право на 
получение специальных социальных 
выплат, и передают эту информацию в 
отделение. В реестре, наряду со сведе-
ниями о работнике, также указываются 
сумма назначаемой выплаты и данные, по 
которым она рассчитана. Самим медра-
ботникам не нужно ничего предпринимать 
для получения новой выплаты», – пояснил 
управляющий Отделением Социального 
фонда по РСО–А Аслан Мильдзихов.

Выплаты медикам перечисляются по 
мере поступления и проверки реестров 
в течение 7 рабочих дней. Средства на-
числяются на банковский счет работни-
ка, реквизиты которого указаны в этом 
документе. Следует отметить, что она 
не входит в расчет среднего заработка, 
не облагается подоходным налогом и не 
подлежит удержанию по исполнительным 
листам, поскольку относится к категории 
социальных.

Единый контакт-центр СФР: 8-800-100-
00-01 (звонок бесплатный, режим работы 
региональной линии: пн-чт с 9.00 до 18.00, 
пт с 9.00 до 16.45).

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 
38 м2 (улучш. план., штука-
турка, электрика, пласт. окна, 
жел. дверь) на 5 эт. 6-эт. дома 
с лифтом на ул. Б. Кабалоева 
(р-н «Чиба») – 4 млн руб. Торг. 
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 38 
м2 (мебель, косм. рем.) на 4 эт. 
9-эт. пан. дома в р-не  ТЦ «Закар-
патье» – 3,8 млн руб. Тел.: 8-918-
828-61-28 (98-61-28), 8-918-827-
04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 53 м2 
(закр. двор, космет. рем.) на 2 эт. 
5-эт. кирп. дома на ул. Весенней 
(р-н  медцентра «Здоровье») – 5 
млн руб. Тел.: 8-918-828-61-28 (98-
61-28), 8-918-827-04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 37,5 
м2 (все уд.) на 1 эт. в центре на 
углу ул. Бородинской/Куйбыше-
ва – 2 млн 600 тыс. руб. Рассм. 
ИПОТЕКУ, МАТ. КАПИТАЛ. 
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

  4-КОМ. КВ. пл. 140 м2 (косм. 
ремонт, кладовая + капитальный 
гараж) на 1 эт. 2-эт. дома на ул. 
Пушкинской, 2 (р-н МВД) – 100 т. 
р./м2. Тел. 8-989-742-38-64.

 ÄÎÌÀ 

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗ. НОВЫЙ 
ДОМ пл. 85 м2 (на з/у 5 сот., все 
коммун.) в СНТ «Учитель» (р-н 
Дендрария и рест. «Согдиана») 
– 7 млн руб.  Рассм. ипотеку, мат. 
капитал. Тел.: 8-918-828-61-28 (98-
61-28), 8-918-827-04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! ДОМ пл. 90 м2 (з/у 
1,5 сот., рем., мебель, техника) 
в пос. В. Фиагдоне – 10 млн 
руб. Подходит под коммерцию.  
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

  НОВЫЙ ДОМ ИЗ 4 КОМН. пл. 
160 м2 (все уд., з/у 10 сот., ре-
монт) в ст. Архонской, ул. Петра 
Первого, 50 – 8,1 млн руб., или 
МЕНЯЮ на 1-КОМ. КВ. с допл. 
на 2–3 эт. во Владикавказе. Тел. 
8-928-065-36-38.

  СРОЧНО! ДОМ пл. 100 м2 
на з/у 2 сот. (все уд., еврорем., 
мебель, техника) готовый биз-
нес в центре пос. Верхний Фи-
агдон (р-н б-цы) – 13 млн руб. 
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 10,6 
СОТ. (им. фундамент 104 м2, 
все коммун., готовый фунда-
мент под забор) в В. Фиагдоне 
(между «Розой ветров» и Алан-
ским монастырем) – 4,8 млн руб. 
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 6 СОТ. 
в с. Алханчурте – 600 тыс. руб. 
Тел.: 8-918-828-61-28 (98-61-28), 
8-918-827-04-32 (97-04-32).

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗ. ГАРАЖ 
пл. 20 м2 на з/у 24 м2 на ул. М. 
Горького/Лермонтова (р-н СОГУ) 
– 1 млн руб. Тел. 8-988-831-29-76.

  ПРИВАТ. З/У 16 СОТ. (рядом 
вода, газ, эл-во) в с. Лескене на 
ул. Тубеева, 78 «а».  Цена до-
гов. Тел. 8-960-405-09-52.

ÊÓÏËÞ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 8-918-827-04-32 
(97-04-32), 8-918-828-61-28 (98-
61-28).

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 8-918-827-04-32 
(97-04-32), 8-918-828-61-28 (98-
61-28).

  2-КОМ. КВ. в хор. сост. во 
Владикавказе на длительный 
срок – 25 тыс. руб./мес. Тел. 
8-905-488-15-20.

ÏÐÎÄÀÞ 
ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЯБЛОКИ СОРТОВ «СЛА-
ВА», «МОДИ», «ФЛОРИНА», 
«КАНДИЛЬ-СИНАП», без 
химической обработки, вы-
ращенные в экологически чи-
стом р-не на берегу реки Урух. 
Пластм. ящик 10–12 кг – 600 
руб. Тара возвратная. Обр.: 
ул. Левченко, 23. Тел.: 8-988-
873-68-98; 52-52-99 (д.). НО-
ВОГОДНЯЯ РАСПРОДАЖА!

  ДРОВА из бука и граба для 
печей, мангалов и каминов. До-
ставка. Тел.: 8-928-856-90-89, 
8-928-856-90-83, Руслан.

 ÑÄÀÞ 

  1-КОМ. КВ. в общем дворе 
со всеми уд., на ул. Неведом-
ского, 4 (р-н Дружбы) на дли-
тельный срок – 20 тыс. руб./
мес. + газ, вода, эл-во – по 
счетчикам. Тел. 8-918-822-
26-03.

 ÓÑËÓÃÈ 

  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-
торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-906-
494-46-45.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, 
засоры, в т. ч. и мелкий ре-
монт. Тел.: 8-918-823-46-17, 
93-46-17.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией. УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТРИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Тел.: 8-903-484-40-58,97-
14-62, 8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА САЛА-
ЗОК, ПЕТЕЛЬ. Возможен вы-
езд по республике. Тел. 8-919-
428-64-62.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИТЕЛЬ-
НЫЕ РАБОТЫ: фундамент, 
кладка, стяжка, монтажные 
работы, штукатурка, маляр-
ные работы. Тел. 8-928-492-
25-53. 

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ: во-
рота, перила, навесы из 
лексана, решетки и беседки; 
ПОКРАСКА ВОРОТ, ПЕСКО-
СТРУЙ, и многое другое. Тел. 
8-963-178-57-60, Казбек.

 ÐÀÇÍÎÅ 

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 
МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

 НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ

УДОСТОЕН ОСОБЫХ НАГРАД
Несмотря на  молодые годы, Давид ТУАЕВ уже с лихвой познал 
все тяготы суровой военной жизни, находясь с первых дней в 
зоне проведения СВО. Ему, полному сил и планов, казалось, что в 
руки оружие придется взять только в учебных целях, ибо по долгу 
службы он обязан и владеть оружием, и одеваться, как положено 
по статусу, – в военный мундир. 

Ирина ДЗУГКОЕВА

Давид с малых лет отличался отличными 
физическими данными и особой ответствен-
ностью, что и предопределило выбор будущей 
профессии. Простой мичуринский паренек по-
казывал отнюдь непростые качества и успехи 
в разных видах спорта.  Воспитанник борцов-
ского  клуба имени Юрия Гусова, он легко 
сумел стать кандидатом  в мастера спорта по 

вольной борьбе. Целеустремленность и волю 
к победе отмечали тренеры Давида Туаева , 
опытные спортсмены  Виктор Дулаев и Тимур 
Фарниев.

По окончании Мичуринской школы  в 2019 
году  Давид успешно окончил Московское 
высшее общевойсковое командное училище, 
а после, по  распределению, был направлен в 
город Самару. В должности командира взвода 
продолжал службу в бригаде миротворческих 

войск, где также отмечали высокую дисципли-
ну парня из маленькой Осетии.

В 2021 году Давид Туаев был переведен 
в Таджикистан, где также был в должно-
сти  командира, но уже разведывательного 
взвода. За это время был дважды ранен, но 
оправившись,  пошел туда, где плечом к плечу 
стоят его товарищи.  Сегодня он снова  в зоне 
специальной военной операции. Один из тех 
достойных молодых людей, которыми по пра-
ву гордятся родители, родственники и малая 
родина, взрастившая таких сыновей.

На груди у Давида Туаева особые награды, 
которых он был удостоен за период прове-
дения СВО.  За выполнение боевых задач и 
добросовестное несение службы в ходе спец-
операции он награжден орденом  «За заслуги 
перед Отечеством»  второй степени, медалями 
«За отвагу»  и «За  боевые отличия».

ПАТРИОТЫ Урок мужества

Скромность – качество отважных людей
Студенты Эльхотовского 
многопрофильного колледжа 
имени Героя Социалистического 
Труда Д. Е. Накусова вновь стали 
участниками Урока мужества. 
В гостях у них побывали бойцы 
специальной военной операции: 
председатель Ассоциации 
ветеранов СВО по РСО–А Олег 
МАГКЕЕВ, ветеран боевых 
действий Таймураз КАЛЛАГОВ, а 
также представители районного 
отделения Фонда поддержки 
участников СВО «Защитники 
Отечества» Виктория КОЗЫРЕВА 
и Аманда САВЛОХОВА. 

Аркадий КУБАЛОВ,
фото автора.

Несмотря на то что боевые действия в зоне 
проведения СВО подробно освещаются в СМИ, 
услышать информацию от людей, которые яв-
ляются очевидцами этих событий, бесспорно, 
важно для каждого жителя республики. Студен-
ты смогли в очередной раз познакомиться с за-
щитниками Отечества, узнать о героизме наших 
бойцов на передовой. Встреча была наполнена 
живым диалогом, ребята имели уникальную 
возможность пообщаться с теми, кто уже многое 
повидал и преодолел на своем боевом пути. 

Студенты услышали из первых уст рассказы 
о мужестве наших ребят на фронте. Бойцы 
рассказали о том, что побудило их встать на 
защиту Родины, вспомнили разные моменты 
службы, примеры товарищества и поддержки, 
которые помогают в суровых боевых услови-
ях. Участники СВО поделились историями, в 

которых речь шла о настоящей дружбе, под-
черкнули, что благодаря работе военных ме-
диков были спасены многие жизни. Затронули 
также тему волонтерской помощи, отметили, 
что помощь из тыла очень важна и нужна, как и 
моральная поддержка семей и всего общества. 
Говорили о чувствах, которые испытывают во-

ины, получая письма из разных уголков страны.
Олега Магкеева и Таймураза Каллагова объ-

единяет великая любовь к Родине. Каждый из 
них внес свой вклад в ее защиту. Нужно отме-
тить, что часто такие люди очень скромны и в 
общении предельно честны и открыты. 

Студенты внимательно слушали выступа-
ющих, проявили большой интерес. Встреча 
позволила им глубже понять, что чувствуют, 
через какие испытания проходят воины Рос-
сийской армии. Подобные мероприятия стали 
доброй традицией в колледже и способствуют 
воспитанию чувств патриотизма и уважения к 
защитникам нашей страны.

Жанна Бигаева, заместитель директора 
ЭМК по учебно-воспитательной работе:

– Молодые люди должны знать о героизме 
наших бойцов и понимать, какую важную мис-
сию взяла на себя наша страна. В колледже 
мы чтим память наших ребят, которые не 
вернулись с СВО, и тех, которые погибли в 
других горячих точках». Благодарим Викторию 
Козыреву, вдову погибшего в марте 2022 года 
выпускника ЭМК Альберта Тулоева, за помощь 
в организации встречи.

Таймураз Кайтуков, преподаватель ОБЗР:
– Нынешний Урок мужества был посвящен 

важной теме: что значит сегодня быть насто-
ящим патриотом; как проявляется истинная 
любовь к Отечеству; ответственность и роль 
каждого гражданина во времена, когда Роди-
на особенно нуждается в защите. Гордимся, 
верим в победу, желаем всем нашим воинам 
скорейшего возвращения домой живыми и 
здоровыми!

ИНТЕРЕСНО Археологи ВНЦ РАН завершили работу по установлению точных границ 
территории поселения Сауар в Ирафском районе

СОХРАНИТЬ НАЦИОНАЛЬНУЮ 
ИДЕНТИЧНОСТЬ
Археологи Владикавказского 
научного центра РАН завершили 
работу по установлению точных 
границ территории выявленного 
объекта археологического наследия 
«Поселение Сауар» в окрестностях 
с. Донифарса и с. Лезгора 
Ирафского района РСО–А для его 
последующего внесения в Единый 
государственный реестр объектов 
культурного наследия народов 
Российской Федерации. 

Пресс-служба ВНЦ РАН

Проведение работ инициировал директор ВНЦ 
РАН кандидат исторических наук Алексей Чиби-
ров, а возглавила экспедицию научный сотрудник 
Центра скифо-аланских исследований ВНЦ РАН 
Диана Геворкова. 

Поселение Сауар было открыто в 1988 году Се-
веро-Кавказской археологической экспедицией 
Государственного исторического музея (ГИМа) 
под руководством выдающегося отечественного 
археолога-кавказоведа, заведующего сектором 
отдела археологических памятников ГИМа канди-
дата исторических наук Александра Мошинского, 
и изучалось им же по 2022 г. включительно, вплоть 

до трагической кончины ученого. За годы архео-
логических раскопок была исследована часть (ок. 
1110 кв.м.) производственного участка поселения, 
принадлежавшего, как считают специалисты, 
носителям кобанской археологической культуры 
или кобано-колхидской культурно-исторической 
общности. В ходе экспедиции были открыты де-
сять металлургических, восемь гончарных и две 
косторезных мастерских, культовые комплексы, 
что указывает на то, что археологи нашли произ-
водственный участок поселения. Исследование вы-

явленного Мошинским археологического объекта 
можно продолжить, но на данном этапе важнее 
всего – защитить пос. Сауар от незаконных рас-
копок или строительства. 

О том, что территория раскопок нуждается в за-
щите от хаотичной застройки, в свое время говорил 
и сам Александр Мошинский, когда стал свидете-
лем строительства частной дачи в непосредствен-
ной близости от места раскопок. Дом так и стоит 
недостроенным, однако, на месте строительства 
остались груды мусора и бетонных плит. 

В 2023 году директор ВНЦ РАН Алексей Чибиров 
предложил возобновить исследования на терри-
тории выявленного археологического объекта, 
начав с определения его границ. Для выполнения 
поставленной задачи к работе была привлечена 
ученица Мошинского, научный сотрудник Центра 
скифо-аланских исследований Владикавказского 
научного центра РАН Диана Геворкова.

«Главной целью археологической экспедиции 
ВНЦ РАН в 2024 году в рамках научно-исследо-
вательской работы (НИР) «Социум в контексте 
культурного развития Кавказа эпохи древности и 
средневековья» стало получение точных сведений 
о границах территории памятника, – рассказывает 
Геворкова. – Эти данные необходимы для его по-
следующего внесения в Единый государственный 
реестр объектов культурного наследия (памят-
ников истории и культуры) народов Российской 
Федерации. Работы велись по двум направлениям: 
первое – мы фиксировали архитектурные обнаже-
ния и собирали подъемный материал, второе – мы 
заложили семь археологических шурфов (1х1 м). 
Таким образом, были зафиксированы обнажения 
опорных стен и каменных конструкций, собран 
керамический материал, и, самое главное, нам 
удалось подтвердить наличие культурного слоя 
на северном склоне мыса».

В состав экспедиции помимо сотрудников 
ВНЦ РАН вошли волонтеры из Москвы и Санкт-
Петербурга, а также студенты исторического 
факультета СОГУ. Установление границ, как по-
ясняют археологи, – ключевой шаг в понимании 
истории и культуры данного района, поскольку 
способствует более эффективному проведению 
дальнейших исследований и раскопок, кроме того, 
это важно для сохранения археологических объ-

ектов, а о значении этой работы сказано немало. 
«Поселение Сауар обязательно должно стать 

музеем. Это очень важно для подрастающего поко-
ления, местным школьникам нужно знать историю 
родной земли, мало кто может похвастаться, что 
рядом – такой уникальный памятник. Необходимо 
построить легкий павильон, профессионально за-
крепить глинобитные гончарные горны, каменные 
стены. Такой объект, где будет воссоздан центр 
древних ремесленников, привлечет и жителей ре-
спублики, и многочисленных туристов... Но средств 
на создание первого и единственного в своем роде 
Музея древних мастеров пока нет. Есть надежда, 
что с помощью господдержки, грантов, спонсоров, 
неравнодушных к истории малой родины людей 
этот проект удастся воплотить. Хочется верить, что 
это место не будет застроено. А опасения есть… 
Для памятника археологии – это катастрофа. Нет 
никакой гарантии, что возможные владельцы не 
начнут ровнять бульдозером площадки для по-
строек, уничтожая древний культурный слой и 
драгоценные остатки древних производств. Приме-
ров такой деятельности на памятниках археологии, 
увы, немало».

Впрочем, А.П. Мошинский был последним из ар-
хеологов, кто мог себе позволить детально иссле-
довать территорию поселения Сауар без оглядки 
на сроки, поскольку экспедиция была организована 
Государственным историческим музеем частично 
на бюджетные деньги, частично – на деньги спонсо-
ров и даже личные сбережения археолога. Научные 
раскопки в стране практически не финансируются 
и носят в основном охранно-спасательный харак-
тер, т.е. очередной застройщик в соответствии с 
законодательством обязан провести работы по 
выявлению и изучению объектов археологиче-
ского наследия, включая поиск и изъятие архео-
логических предметов на основании разрешения, 
выдаваемого сроком не более чем на один год. Но 
вне зависимости от результатов исследований в 
скором времени все неизбежно оказывается под 
многотонными слоями бетона, либо толщами воды, 
как в случае с Зарамагской ГЭС. Для европейских 
стран общепринятым является создание музейных 
комплексов под открытым небом. Для нас – это 
пока недостижимая мечта. Но может все-таки надо 
себе ставить цели и стараться их достигать?

Не стало народной 
артистки РСО–А, та-
лантливой актрисы 
и режиссера театра 
юного зрителя «Саби» 
ПЛИЕВОЙ Зарифы 
(Зары) Гадзбеевны.

Плиева Зара ро-
дилась в 1938 году. 
В 1959 году окончи-
ла молодежную те-
атральную студию 
при Республиканском училище 
искусств и была зачислена в 
актерский состав национальной 
труппы Республиканского теа-
тра кукол «Саби».

Служению Детству и Сцене 
она отдала 65 лет свой жизни, 
и была любимицей у нескольких 
юных поколений нашей респу-
блики. Даже за ширмой Зару 
узнавали по ее своеобразному 
«почерку», по неизменно краси-
во и звонко звучащему голосу. 
За время работы в театре она 
сумела создать огромное коли-
чество ярких образов, исполняя 
главные и эпизодические роли 
как в кукольном, так и в живом 
плане.

Плиева Зара работала в те-
атре до последних дней своей 
жизни, и все эти годы она при-
знавалась, что безумно любит 
свой театр. Это была безуслов-
ная правда, ее любовь была са-
моотверженной, а преданность 
профессии – бесконечной.

О Плиевой Заре Гадзбеев-
не можно сказать очень много 
теплых слов. Она без остатка 

отдавала театру свои 
силы, опыт и высокий 
профессионализм.

Имея большой опыт 
работы с куклами, в 
2003 году она стала 
совмещать свою ос-
новную актерскую де-
ятельность с работой 
режиссера-постанов-
щика и за короткое 
время на высоком 

профессиональном уровне по-
ставила свой первый спектакль. 
К 2024 году в ее режиссерской 
«копилке» собралось более 
десятка спектаклей-долгожи-
телей.

Самыми яркими стали такие 
спектакли, как: «Три поросен-
ка», «Гусенок», «Мальчик-го-
рошек», «Сказка о мудром Ачи 
и храбром Бачи», «Аленушка 
и братец Иванушка», «Лесной 
барабан» и ее последний спек-
такль «Ай, да репка!».

За добросовестное отноше-
ние к работе, великолепное ис-
полнение главных и ролей вто-
рого плана ей было присвоено 
звание «Заслуженная артистка 
СОАССР» (1974 г.), «Народная 
артистка Республики Северная 
Осетия – Алания» (2011), в 2022 
г. была награждена медалью 
«Во славу Осетии».

Не стало талантливой актри-
сы, режиссера, доброго коллеги.

Коллектив театра скорбит и 
выражает свои самые глубокие 
соболезнования семье Зары 
Гадзбеевны.

ÏËÈÅÂÀ Ç. Ã.



ШАХМАТЫ Спорт – норма жизни

Победители и фавориты

Конец года для Шахматной федерации РСО–А выдался очень 
активным и насыщенным. С 13 по 22 декабря в республике проходил 
чемпионат в нескольких возрастных группах по трем видам шахмат: 
с классическим контролем времени, по блицу и рапиду.

Л. КОЧИТЫ,
фото автора

Турнира по классическому 
контролю времени в респу-
блике не было с 2018 года. 
По словам организатора и 
исполнительного директора 
Александра Цораева, на этих 
соревнованиях молодые спор-
тсмены, а их было 38, показали 
высокий уровень подготовки, 
не раз подтвердив его в игре с 
опытными мастерами. И резуль-
таты многих игр тоже склады-
вались очень неожиданно. Так, 
победитель игр в Нальчике, 
перспективный игрок Вадим 
Келехсаев стал третьим. Че-
тыре спортсмена, которые при-
нимали участие в чемпионате, 
будут представлять Осетию на 
чемпионатах России. 

Александр Цораев также от-
метил популярность шахмат 
среди девушек и их не менее 
значимые победы по сравнению 
с мужчинами. Среди них есть 
призеры чемпионата России, 

еще одна спортсменка – Кира 
Бязрова – выиграла три зо-
лотые медали в чемпионате 
СКФО и будет представлять 
регион в России. 

На закрытии турнира вице-
президент федерации Вла-
димир Едзиев заявил, что 
уровень игры некоторых шах-
матистов впечатляет. И это 
мнение разделяют главный 
судья соревнований Лариса 
Чемоданова и авторитетный 
специалист, член правления 
федерации Николай Рязанов.

Осетинским гроссмейстером 
назвали 22-летнего студента 
СКГМИ Ирлана Колиева, ко-
торый стал чемпионом в на-
пряженной борьбе по класси-
ческим шахматам, набрав 7,5 
очка. На втором месте с 7 оч-
ками Хетаг Богов, третье занял 
Вадим Келехсаев. Всем троим 
предсказывают большое спор-
тивное будущее, как и юной 
звездочке Дамиру Хасаншину.

В первенстве по быстрым 
шахматам участвовали 70 

спортсменов, среди них – два 
мастера ФИДЕ. Самым бы-
стрым чемпионом стал Тигран 
Назаретян, набравший 8 из 9 
очков. «Серебро» у Таймураза 
Тамаева с 7,5 очка, на третьем 
месте по дополнительным по-
казаниям – Ирлан Колиев. Он 
же стал чемпионом по блиц-
игре. В его активе 10,5 очка 
из 13. На втором месте Тигран 
Назаретян (10 очков), Георгий 
Догузов (9 очков) – бронзовый 
призер.

Работа федерации активи-
зировалась с приходом нового 
президента Заурбека Кадие-
ва. Объединив свои силы, она 
организовала этот чемпионат 
республики на высоком уров-
не, помогли и спонсоры в лице 
двоих Заурбеков Хадарцевых, 
Алана Гаглоева, компании 
«Произведение», а также ру-
ководителя ГМТ Давида Би-
рагова. Победители были на-
граждены кубками, медалями и 
грамотами, а также денежными 
призами.

ПРЕМЬЕРА Возрождение Дома Евгения Вахтангова 
и летний театральный фестиваль

Москва – Владикавказ
Фильм «Дом Вахтангова» 
вновь вернул участников 
закрытого показа к 
началу реализации 
этого грандиозного 
проекта. Оценить 
масштабы работы, труд 
команды реставраторов, 
художников, 
восстанавливавших 
Дом-музей Евгения 
Вахтангова, – 
все это стало 
возможным благодаря 
профессиональной 
команде во главе с 
продюсером Петром 
ПАВЛОВЫМ и автором 
сценария и режиссером 
Фатимой ЗОЛОЕВОЙ. 

Лолита МАМИЕВА.
Фото Фатимы АБАЕВОЙ

После просмотра фильма ди-
ректор Московского государ-
ственного академического теа-
тра им. Е. Вахтангова Кирилл 
Крок поделился воспоминани-
ями о рождении идеи и начале 
этого процесса: «Приближалось 
столетие театра Вахтангова, я 
сам для себя определил форму-
лу жизни театра на ближайшие 
три года: восстановление, соз-
дание филиала театра Вахтан-
гова во Владикавказе – «Дом 
Евгения Вахтангова».

Картина рассказывает о слож-
ностях, с которыми столкнулась 
команда проектировщиков, ре-
ставраторов, о непростых пере-
говорах с жителями этой боль-
шой аварийной коммуналки в 
историческом центре города. 
В фильм также вошли кадры с 
торжественного открытия дома-
музея и первого вахтанговского 
театрального фестиваля. 

За три года Кирилл Крок срод-
нился с Осетией и Владикавка-
зом – он каждый месяц приезжал 
на объект строительства. Для 
него как для творческого чело-
века, привыкшего к гастролям, 
создавать спектакли и пока-
зывать, история с глобальным 

строительством была сложной. 
Пользуясь возможностью, он вы-
разил благодарность каждому 
и всем, кто принимал участие в 
восстановлении дома. 

«Эта историческая память, 
эта ниточка, которая нас свя-
зывает, сегодня стала прочной 
дорогой от Москвы до Влади-
кавказа, и мы будем наращивать 
свое культурное присутствие, 
развивая Дом Вахтангова и про-
водя фестивали», – сказал он. 

Также Кирилл Крок анон-
сировал второй театральный 
фестиваль «Вахтангов. Путь 
домой», который пройдет в 
первых числах июля. В рамках 
этой поездки Кирилл Игоревич 
планирует обсудить вопро-
сы взаимодействия и другие 
организационные моменты с 
правительством республики и 
коллегами из Мариинского, Рус-
ского и Осетинского театров. 
Программу фестиваля, которая 
практически готова, объявят на 
большой пресс-конференции 29 
января во Владикавказе. 

Фильм «Дом Вахтангова. Ис-
кусство сохранять» был поддер-
жан ПФКИ и главой республики 
Сергеем Меняйло. Руководи-
тель проектного офиса Лола 
Баева также выразила благо-
дарность Кириллу Кроку, кото-

рый является одним из самых 
авторитетных членов экспертно-
го совета, за поддержку многих 
региональных проектов.

Режиссер фильма Фатима 
Золоева, представляя членов 
своей творческой команды, от-
метила харизматичность и яр-
кость героя картины Крока. На 
что Кирилл Игоревич ответил, 
что весь съемочный процесс, 
во время которого он мог очень 
эмоционально выражаться – это 
«чисто осетинский маневр».

«Я окунулся в прекрасное да-
леко. Чувствуется в каждом 
кадре, что это прожито, пере-
жито», – выразил он свои впе-
чатления от фильма, обращаясь 
к режиссеру картины. – Очень 
рад, что вы включили кадры лет-
него фестиваля и телевизионной 
версии концерта, все это созда-
ет потрясающую атмосферу на 
экране. Спасибо!»

Редко какой документаль-
ный фильм смотрится на одном 
дыхании, и это был тот случай. 
Рассказ о расселении жителей, 
возрождении Дома Вахтангова, 
торжественное открытие, энер-
гетика концерта и фестивалей, 
впечатления и эмоции любимых 
всеми артистов на документаль-
ном полотне сделали его живым, 
динамичным и насыщенным. 
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ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Родные и 
близкие искрен-
не благодарят 
всех, кто раз-
делил с ними 
невосполнимую 
горечь утраты 

САКИЕВА 
Казбека 

Борисовича, 
п л е м я н н и к а 
К а рд а н о в ы х , 
зятя Кцоевых, и 
сообщают, что 40-дневные поминки 
со дня его кончины состоятся  27 
декабря, в пятницу, по адресу: ул. 
Кырджалийская, 13. 

Родные и близ-
кие с глубоким 
прискорбием из-
вещают о кончине 

ДЗГОЕВОЙ-
ГАМАОНОВОЙ

Таисии 
Хадзимуссаевны,
матери Германа 

Дзгоева.
Гражданская панихида состоит-

ся 25 декабря, в среду, по адресу:  
пос. Заводской, ул. Путейцев, 57. 

Семья Бузи Кусова выражает 
глубокое соболезнование Герману 
Дзгоеву по поводу кончины матери

ДЗГОЕВОЙ-ГАМАОНОВОЙ
Таисии Хадзимуссаевны.

Коллектив ООО «Южная строи-
тельная компания» выражает глу-
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу трагической ги-
бели главного инженера

КОЧИЕВА
Марата Хазбиевича.

Коллектив ООО «Южная строи-
тельная компания» выражает глу-
бокое соболезнование бухгалтеру 
М. М. Кочиевой по поводу трагиче-
ской гибели мужа

КОЧИЕВА
Марата Хазбиевича.

Совет фамилии Багаевых вы-
ражает глубокое соболезнование 
члену совета М. Г. Багаеву по пово-
ду кончины брата 

БАГАЕВА
Маирбега Гавриловича.

Гражданская панихида состоится 
25 декабря  по адресу: ул. Куйбы-
шева, 128, корп. 1. 

Коллектив ГБУЗ «Родильный дом 
№ 2» МЗ РСО–А выражает глубо-
кое соболезнование бывшей со-
труднице М. Т. Валиевой по поводу 
кончины матери 

ВАЛИЕВОЙ
Валиды Борисовны.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÊÎÌÏÀÍÈß 
«ÎËÄÑÊÓË-ÃÐÓÏÏ»
приглашает сотрудников

на должность 
«МАСТЕРА ЧИСТОТЫ».
 ОБЯЗАННОСТИ: уборка слу-

жебных помещений.
  ГРАФИК РАБОТЫ – 2/2, с 7 до 

19 часов, оплата за смену – 2220 руб. 
  ТРЕБОВАНИЯ: аккуратность, 

ответственность, исполнительность, 
умение работать в коллективе.
 УСЛОВИЯ: своевременная вы-

плата заработной платы, питание 
за счет работодателя. Если вас за-
интересовало наше предложение, 
пожалуйста, свяжитесь по тел. 8-918-
837-53-25.

Будем рады видеть вас 
в нашей команде!

ÎÎÎ «ÐÛÍÎÊ «ÀËÀÍ»
ТРЕБУЕТСЯ

ЭЛЕКТРИК.  З/плата 40000 рублей. 
Обр.: г. Владикавказ, ул. Владикав-
казская, 28, офис, тел. 57-17-20.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÔÈËÈÀË ÐÒÐÑ 
«ÐÒÏÖ ÐÅÑÏÓÁËÈÊÈ 

ÑÅÂÅÐÍÀß ÎÑÅÒÈß – ÀËÀÍÈß»
приглашает на постоянную работу: 

  ИНЖЕНЕРА СВЯЗИ И ИНЖЕ-
НЕРА-ЭЛЕКТРОНЩИКА
(з/п 55 000 руб.); 

  АНТЕНЩИКА-МАЧТОВИКА
  (з/п 45 000 руб.);

  ОПЕРАТОРА КОТЕЛЬНОЙ
(з/п 30 000 руб.).

Обр.: г. Владикавказ, ул. Тельмана, 
31-а (заезд с ул. Николаева, 48), тел.: 
51-51-58, 51-68-63, 8-918-822-85-50.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 31 äåêàáðÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

УБОРЩИЦА
В АВТОСЕРВИС,

находящийся на территории
СНО «Иристон».

ТЕЛ. 8-962-744-38-05.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Уважаемый Асланбек Махарбекович 
ХАДЗАРАГОВ!
Более 40 лет Вашей 

трудовой деятель-
ности были связаны 
с системой образо-
вания Пригородного 
района. Именно Вам 
в силу профессии было 
дано участвовать в уди-
вительном процессе становления 
личности. Примите самые искрение 

поздравления с днем рождения!
Здоровья, счастья, добра и благополучия Вам! Пусть 

Ваша жизнь будет наполнена теплом и любовью близких, 
поддержкой друзей и единомышленников!

С уважением Управление образования 
и РК Профсоюза работников образования 
Пригородного муниципального района.

ей 

о 

Сегодня день рождения у замечательного, 
доброго человека, руководителя банкетной службы 

«Два Руслана» Руслана Леонидовича МАРГИЕВА.
Человек, который уже более 15 лет 

приходит на помощь к людям и в горе,  
и в радости, облегчая им все хлопоты. 
Занимается благотворительностью, 
помогая детским домам и домам пре-
старелых. С теплотой и заботой от-
носится к своим сотрудникам. Всегда 
приходит на помощь, когда у них про-
блемы, и решает их вместе с ними. 
Уважаемый Руслан Леонидович, 

поздравляю Вас с ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!
Хочу пожелать здоровья, счастья, удачи и побольше 

позитива. Пусть все Ваши цели и планы воплотятся в 
реальность, а каждый следующий день рождения будет 
еще веселее. Оставайтесь всегда таким же жизнера-
достным и добрым человеком. Мира и спокойствия Вам 
и Вашему дому!

С уважением Аза ЦАЛЛАГОВА.

КУЛЬТУРА В Русском театре начался 
новогодний сказочный марафон

Я – ВЕСЕЛЫЙ 
ЧИПОЛЛИНО!
В минувшую пятницу уже по давней традиции 
Академический русский театр им. Е. Вахтангова 
дал старт большому, яркому праздничному 
приключению, которое продлится до Рождества. 
Опять же, по традиции «паровозом» новогоднего 
«поезда» выступила премьера всем известной и 
любимой сказки итальянского писателя Джанни 
Родари «Чиполлино». Режиссер-постановщик – 
Изабелла КАРГИНОВА. 

Тамара БУНТУРИ

Спектакль получился красочным, динамичным и музыкальным, 
а костюмы и декорации от главного художника театра Светланы 
Володиной отлично передали ослепительную, солнечную атмосферу 
итальянского юга. Как известно, любая сказка несет в себе большой 
смысл и мудрость. «Чиполлино» – это история о дружбе, верности и 
торжестве справедливости. 

Первый спектакль в новогодние праздники, как всегда – благотво-
рительный. На него пригласили детей бойцов Росгвардии, сотрудников 
МВД, пограничной службы, 58-й армии, детей и членов семей участни-
ков специальной военной операции, подопечных фонда «Защитники 
Отечества». Также в зале были дети из многодетных и малообеспе-
ченных семей, с ограниченными возможностями здоровья, пациенты 
реабилитационного центра «Феникс». 

«Новый год – праздник особый, – говорит директор и художественный 
руководитель Русского театра, народный артист России Владимир 
Уваров. – Все мы родом из детства. Наши новогодние воспоминания 
– всегда самые яркие, счастливые, добрые, радостные. Все мы живем 
воспоминаниями этого счастья и ожиданием в будущем только хороше-
го. Для нас этот день очень волнительный, это своеобразный экзамен. 
Очень переживаем, как воспримут спектакль первые зрители. Тем 
более что в гостях особая публика – люди, чьи родные сейчас в зоне 
боевых действий защищают интересы России. Мы все вместе низко 
им кланяемся и ждем с Победой домой». 

Перед спектаклем дети с удовольствием общались с Дедом Морозом 
и Снегурочкой. А потом с огромным интересом следили за приключени-
ями Чиполлино и его друзей. Спектакль будет идти в 10, 12, 14, 16 часов 
каждый день до 30 декабря. А после Нового года маленьких зрителей 
ждут волшебные сказки из прошлогодних сезонов.

В ПРОДУКТОВЫЙ МАГАЗИН
(Владикавказ)
ТРЕБУЕТСЯ 

УБОРЩИЦА. 
Официальное трудоустрой-
ство. З/п своевременная.
ТЕЛ. 8-928-038-44-48.
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